

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Además de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco después de llegados a este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELEGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero.—El CORREO sale todos los días excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—I. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 6 horas y 20 minutos.
Pónese á las 5 horas y 5 minutos.

Sale la luna á las 5 h. y 40 m. de la mañana.
Pónese á las 4 h. 40 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA,
con El Telégrafo 10 rs.

Un mes: } sin El Telégrafo 3 *
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

PALMA.

Resuelto está ya el problema de la guerra ó la paz: no hemos deseado aquella, pero tampoco aceptamos esta con la humillación. Creemos ser intérpretes de cuantos se precian de buenos patriotas, nuestras aspiraciones son las de todo español: ó paz honrosa, ó guerra sin tregua ni descanso para los bárbaros africanos. Las huestes de Covadonga están ya á las puertas de la mauritania, pero reforzadas con cuantos elementos la civilización ha enriquecido la ciencia militar moderna; sabrán pasear su estandarte victorioso por los cuatro ángulos de aquella parte del mundo si fuere necesario, para infiltrar en todas las arterias de aquel fanático país la cultura europea. Este es el deseo unánime del pueblo ibero, y Mallorca, que aun en tiempos no muy remotos ha tenido que sufrir, en cierto modo, el yugo de la esclavitud, por medio de algunos de sus hijos apresados por los piratas de las costas de Túnez á Tánger, domeñadas un día por el inmortal Berceó, no puede en estos solemnes momentos dejar de tomar parte en el entusiasmo general, al ver que se aproxima el día en que las aguas del límpido mediterráneo dejen de ser ensuciadas por el cieno inmundo en la bárbara morisma. Y si tuviésemos la dicha, en la generación presente, de que la SEGUNDA ISABEL pudiese cumplir aquella célebre cláusula del testamento de la PRIMERA, de que no cesen (mis sucesores)

en la conquista de Africa, hombres, dinero y cuantos elementos de guerra encierran las Baleares, no dudamos en asegurar, estarían á disposición del gobierno de S. M. para llevar adelante tan civilizadora empresa.

No somos nosotros de los que gustan de vociferaciones: los cañones hablarán en adelante con su boca destructora; proponiéndonos únicamente ser fieles narradores de los sucesos, que procuraremos tomar de las fuentes mas seguras. Por hoy, insertamos á continuación la carta que se ha apresurado á dirigirnos nuestro celoso corresponsal de Barcelona y en la cual verán nuestros lectores reasumidas las noticias mas notables que se habian recibido en aquella capital hasta algunos momentos antes de la salida del vapor.

CORRESPONDENCIA.

Barcelona 22 de octubre.—Palinodia completa, amigos míos. Escribí á Vds. el juéves en son de paz. ¿Cómo no, cuando desde las palabras oficiales de los ministros hasta el alicamiento de los partidarios de la guerra, cuando el alza de los fondos, la paralización en los aprestos militares, las cartas, los periódicos, todo revelaba la terminación pacífica de la cuestión marroquí? Ayer por la mañana todo mudó de aspecto: habló el telégrafo, y nos transmitió las siguientes palabras:

Madrid, juéves, 20 de octubre.

« La Correspondencia de España dice que en el Consejo de ministros celebrado hoy se

ha visto que eran insuficientes las aclaraciones dadas por Marruecos, y que en su consecuencia se acudirà á las armas. Hoy mismo se celebrará otro Consejo de ministros presidido por S. M. la Reina por si aprueba esta resolución.»

Con esta noticia se recibió la de haber bajado los fondos desde 44. 35 á 42. 75.: ayer bajaron hasta 41. 90. y la diferida hasta 32. desde 34. 35 á que había sido cotizada el 19. Estaba previsto este resultado en cuanto hubiese probabilidades de guerra. Estas existen hoy, y el gran movimiento que aqui se advierte, el flete de vapores y otras muchas medidas adoptadas las aumentan. ¿Se convertirán en un hecho? A pesar de tales probabilidades no falta quien confie todavía en que no se romperán las hostilidades. El General O-Donnell ha anunciado últimamente á las cortes que si se romperán en cuanto llegue á Algeciras el cónsul de España en Tánger: de este arribo nada se sabe aun; y los que no creen en la guerra dicen que al llegar á nuestras costas el Sr. Blanco del Valle puede traer el consentimiento que antes rehusara el emperador marroquí, consentimiento que le harán otorgar los que no desean que llevemos nuestras armas á Africa. Esperemos.

En el *Journal des débats* del 18, ha aparecido un artículo muy notable sobre la actitud que la Inglaterra toma con respecto á España y los asuntos de Marruecos. Este artículo, (dice una correspondencia de París,) en el cual se juzga severamente á la política inglesa, es muy lisongero para España.

Esta salida del periódico orleanista tiene un carácter grave.

El gobierno británico, dice el *Istmo de Suez*, se condena á engañar á su país y á sus aliados protestando de su neutralidad en lo mismo en que ha dado á conocer su hostilidad; desmiente á los ojos del mundo todos sus principios de libertad comercial; proclama todos los días la necesidad de la alianza anglo-francesa y procura contrariar á nuestro país en una de las aspiraciones mas populares y legítimas. No tiene el valor de su opinion egoísta, oculta sus golpes tras la debilidad de la Puerta y arroja sobre ella la responsabilidad de su conducta.

Por último, mientras aprueba la conducta de la España y reconoce la legitimidad de sus reclamaciones, sus estrechas y mezquinas miras la llevan á tomar medidas que califica de *prudentes*, y á concentrar su escuadra en la bahía de Algeciras.

Esta política maquiavélica, que consiste en confiscar la libertad del mundo entero en beneficio de John Bull, acabará por un estallido, en el cual la Inglaterra perderá el cetro de que está tan altiva.

España ha manifestado la mayor dignidad, junto con una loable templanza.

Un periódico habla de cierta agitacion que se notó en la embajada inglesa de Madrid y otro fundado en algunas frases de un diario de Londres, deja entrever que el Gobierno ha dado á la oficiosidad inglesa mas importancia de la que debía darle. No es probable nada de esto, desde la terminante declaracion del Presidente del Consejo hecha en el Senado á excitacion del señor marqués de Molins. El general O-Donnell dijo terminantemente que la empresa de Africa era empresa española, y que no se pedirian consejos mas que á la razon y á la justicia. Colocado el Gobierno en ese terreno firme y digno, nada debe temer: la nacion entera está detrás para dar fuerza á la demanda.

Una carta de Gibraltar describe en estos términos la entrada en Algeciras de la escuadra francesa.

«Esta mañana ha entrado en el puerto de Algeciras la escuadra francesa. La pólvora que en abundancia han quemado saludando á Algeciras los navios de Napoleon, ha producido una humareda del mas fatal angurio para los que antes se creyeron dispuestos á combatir solos contra todo mundo. Su mala estrella se complace en atormentarlos, aun en las cosas mas insignificantes. Como ayer y hoy ha soplado el Poniente, el humo y el estampido de los cañones franceses y españoles, sin consideraciones de ninguna especie, se han venido encima de los navios de la Gran Bretaña, y cubriéndolos enteramente, los hicieron desaparecer á la vista de los centenares de curiosos, que alegres unos, sorprendidos casi todos, habian salido á la muralla para ver la flota francesa.»

He aquí las bases de la paz de Zurich:

1.^a El emperador de Austria deja la Lombardia en poder de la Francia.

2.^a La Francia, á su vez la cede á la Cerdeña.

3.^a El emperador de Austria hace la paz con Victor Manuel, y reconoce el derecho monárquico de Victor Manuel en la Lombardia.

El emperador de los franceses ha declarado que en virtud de los preliminares de Villafranca, el duque de Toscana debe volver á sus Estados. No se habla de los demás duques.

Todas las potencias se han puesto de acuerdo sobre la reunion del futuro congreso, que segun todas probabilidades se tendrá en París. Otros dicen que en Bruselas.

Se asegura que seis dias ha Luis Napoleon envió una nota enérgica á Turin; despues de recibir dicha nota el gabinete sardo cedió.

Luego de firmados los dos tratados restantes, el *Monitor* anunciará la reunion del Congreso. La Inglaterra está dispuesta á adherirse á la convocacion.

Las comisiones que fueron recibidas por el emperador en Saint-Cloud, son la de Toscana que la constituyen el marqués de Lajático, y los señores Peruzzi y Mateucci, y las de Módena y Parma, constituidas por el señor Toregniani, el conde Cantelli y el conde Anguissola.

Las legaciones no habian enviado comision alguna, y todo induce á creer que ya no la enviarán á Paris. Parece que tampoco seria recibida.

Las comisiones dieron cuenta al emperador de sus temores relativamente á Nápoles, pero el emperador las tranquilizó por completo.

La cuestion del Istmo de Suez va tomando gravedad. No solo el virey ha recibido del Sultán la orden de suspender los trabajos, sino que se trata tambien de espulsar á los ingenieros, á los operarios extranjeros, etc.: todo esto, como se puede suponer, se hace á instigacion de Inglaterra.

M. de Lesseps ha dado cuenta de esto al emperador, y en su consecuencia S. M. ha comunicado instrucciones á Mr. de Persigny. El próximo correo de Oriente traerá noticias graves.

Están viajando bajo el nombre de condes de Fuensanta el conde y la condesa de Montemolin.

Aquel durante su permanencia en Paris ha tenido una larga entrevista con el conde Walewski, despues de la cual ha salido para Inglaterra.

Vayan por último unos cuantos partes telegráficos y concluimos:

Paris, viénes, 21 de octubre.

San Petersburgo 19.—La casa de banca Stheiglitz anuncia su liquidacion para 1.º de enero de 1860.

Constantinopla 15.—Dos de los principales conjurados han sido muertos.

Londres 21.—El Times de hoy censura el tratado de Zurich y dice que Inglaterra no debe tomar parte en el congreso si se ha de restablecer á los duques.

Zurich—El conde de Colloredo ha tenido un ataque de apoplegia y se espera de salvarle.

La bolsa ha estado hoy floja, habiéndose cotizado los fondos á los precios siguientes:

3 por 100 francés, 69-40.—4 1/2 p. id., 95— Interior español, 42 1/4—Diferida, 33.

Londres 19.—Consolidados ingleses, 96—3 p. 100 exterior español, 46.—Diferida sin cotizar.

Amsterdam 20.—Interior español, 42 13/16.

Amberes 20. id. id., 43 3/8.

Paris, sábado, 22 de octubre.

La *Gaceta Piemontesa* del 21 publica un decreto autorizando al ministro de Hacienda para levantar un empréstito de cien millones de

francos para la enagenacion de la renta del Estado.

Zurich 21.—El conde de Colloredo ha recibido los sacramentos. Las conferencias han sido momentáneamente suspendidas á causa de la enfermedad del conde.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres del dia 21.

Madrid: Consolidados, 42-35, 42 y 41-90.
—Diferida, 32-30 y 32.

Paris: 3 p. 100, 69-40.—4 1/2 p. 100, 95.
—Interior español, 42 1/2—Exterior, 45 1/2
—Diferida, 33.

Londres: Consolidados 95 7/8 á 96.

SECCION COMERCIAL.

Buques llegados en el puerto de Palma.

Dia 21.—De Génova en 7 dias queche San José, de 126 ton., cap. D. Antonio Bennasar, con 7 mar., 2 pas. y lastre.

De Marsella en 6 dias corbeta Teresa, de 267 ton., cap. D. Francisco Torres, con 13 marineros, 1 pas. y lastre.

De Trieste en 33 dias corbeta Matancera, de 404 ton., cap. D. Antonio Colom, con 17 marineros y tablones

De Valencia en 4 dia laud Dolores, de 53 toneladas, pat. Ramon Beltran, con 5 mar., 2 pasajeros, trigo y habas.

De Mahon en 24 horas vapor de guerra transporte español Patiño, al mando del teniente de navio D. Demetrio de Montenegro, con 63 plazas conduciendo de transporte el batallon de cazadores de Figueras.

Dia 21.—Para Argel corbeta Matancera, de 404 ton., cap. D. Antonio Colom, con 15 marineros y tablas.

Dia 23.—De Barcelona en 18 horas vapor Rey D. Jaime 2.º de 332 ton., cap. D. Miguel Morey, con 19 mar., 80 pas. y balija.

De Málaga en 4 dias polacra Aldeana, de 447 ton., cap. D. Miguel Garcias, con 11 mar., 4 pas. y bacalao.

Buques despachados.

Dia 18.—Para Iviza polacra goleta Cecilia, de 95 ton., pat. Vicente Planells, con 7 marineros 5 pas. y ladrillos.

Para Iviza laud S. Miguel, de 27 ton., patron José Martorell, con 4 mar., 13 pas. aceite y efectos.

Para Argel laud S. Miguel, de 53 ton., patron Bartolomé Garau, con 8 mar., vino y efectos.

Para Argel laud S. José, de 52 ton., patron Jaime Pujol, con 6 mar., 1 pas. vino y efectos.

Para Iviza y valencia vapor Rey D. Jaime 1.º de 278 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 19 mar., 39 pas. balija y efectos

Dia 19.—Para Iviza laud Carolina, de 26

ton., pat. Juan Amengual, con 4 mar. y lastre.

Para Bona tartana Concepcion, de 51 toneladas, pat. Gabriel Leon, con 6 mar. y vino.

Para Barcelona vapor Rey D. Jaime 2.º de 332 ton., cap. D. Miguel Moroy, con 19 marineros, 87 pas. balija y efectos.

Dia 22.—Para la Habana polacra goleta San Agustin, de 111 ton., cap. D. Jaime Llabres, con 11 mar., frutos y efectos

Para Tortosa laud Pepita, de 38 ton., patron Tomas Salomó, con 6 mar., 4 pas. y aceite.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

Stos. Crispin y Crispiniano, mártires.

Los dos nobles romanos Crispin y Crispiniano, se dirigieron á las Galias, en tiempo de una persecucion, y allí aprendieron el oficio de zapatero. Apesar de ser los que mejor trabajaban aquel arte, nunca exigieron la paga á nadie, con lo que acudia infinidad de gente de la que los dos santos convirtieron gran parte con sus exortaciones. Riccio Varo les hizo sufrir los mas bárbaros martirios, hasta que hallandolos siempre firmes en la confesion de la fe, dispuso que fueran decapitados.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el martes 25 del corriente á las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Gran barato.

En la cuesta de la Pescadería frente al teatro casa de madera, hay un buen surtido de géneros que son los siguientes:

Paños de todas clases y colores desde 4 reales hasta 20 palmo, satenes, castores, patenes, cueros, para pantalones y todo trage, adecuado al gusto del dia, tambien encontrarán chalecos de terciopelo, y raso negro; cuyos generos se esponderán con la mayor equidad.

Al público.

Mr. Marignac avisa á sus numerosos parroquianos que acaba de llegar procedente de París, con un grande y variado surtido de estampas de todas dimensiones, como son historias, paisajes, santos, caprichos, mapas, delanteras de chimenea, marcos dorados del mejor gusto, espejos de todos tamaños, y un gran surtido de vistas y grupos de estereóscopos, estos de nueva invencion estos americanos, todo á precios sumamente módicos.

El despacho estará abierto al público, desde las ocho de la mañana basta las diez de la noche, frente la Cárcel, tienda núm. 2., en donde permanecerá hasta el 25 del mes entrante.

A los amantes de las Flores naturales.

Guillermo Constantino, jardinero florista que vive en el huerto inmediato á la puerta Pintada debajo de la muralla, ofrece á este respetable público ramos de toda clase de sumo gusto á todos precios y tambien flores sueltas para adorno de señoras.

Se hallará en dicho punto toda clase de plantios de hortaliza y flores, francesillas llamadas pomposas.

Alquiler.

En la calle de *can Ribera* detrás de S. Cayetano n.º 22, hay para alquilar unos entresuelos, con todas las comodidades apetecibles.

Teatro del Círculo.

Funcion 8.ª de abono para hoy lunes 24 del corriente.

Se pondrá en escena por segunda vez la muy acreditada y popular ópera en 4 actos del maestro Verdi, titulada

HERNANI,

desempeñada por las Sras. Vigliardi y Rey, y Sres. Conti, Carapia, De-Giovanni, Ballescá y Papiol.

A las 7 y 1/2.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

P.D.E.

Juan Villalonga